

# ゆんたくひろば Vol. 18

～発行～  
琉球國祭り太鼓  
関東地区事務局  
66-0013杉並区堀ノ内2-4-3  
TEL/FAX 03-3317-5546  
<http://www5f.biglobe.ne.jp/~ryu-kyu/home.htm>

5日まで、長崎県長崎市の湊公園や新地中華街で「ランタンフェスティバル」が華やかに

ントして、大人数での  
出演となりました。  
このお祭りは「春節  
祭」といわれる中国の



長崎県遠征  
長崎らんたん祭り編

行われ、私達関東地区からは9人のメンバーが参加してきました。長崎支部を中心に他支部のメンバーもジョイ

遠征

# 遠征報告、日本は広い！



A person in a traditional Chinese costume, possibly a dragon or lion dancer, performing outdoors.

去る一月十八日、京都檀王法林寺にてエイサーを琉球で広めたと  
言われる袋中上人の渡琉四百周年と一月二十日  
一日の命日に因んだ奉納が京都支部の主催により行われ、全国各支部より多くの有志が集まり私も上人とエイサーへの感謝を込めて奉納に参加してきました。檀王法林寺は上人が琉球王国より帰国され九州より西国遍歴の旅を経て京を開創された寺院で上人のお墓もあ

京都遠征  
檀王法林寺奉納編

り私も奉納の後に拝ませて頂きました。また、檀家法林寺には保育園が併設されており園児達も日頃からエイサーを楽しんでおり、上人の方でエイサーを練習する園児の姿に私は感動してしまいました。尚、この保育園には京都支部のメンバーも働かれている縁もあり、尚未、この催を快諾して頂いたようです。実はこの奉納が京都支部にとつて初めての大きなイベントで、殆どのメンバーが祭り太鼓を始めて一年位の中で各支部からの遠征を受け入れることは勿論本番に至るまで初めて尽くしで心理的余裕の無い中「やつてみなきや分からぬ！」という勢いと「演技やその他で至らない点、間違った点などあれば指摘して下さい」というメンバーの姿勢が印象的でその姿が私に祭り太鼓を始めた頃の初心を取り戻させてくれました。また、住職様からは上人と琉球王国の関係等のお話を聞かせて頂き、参加したメンバーの多くから「恒例になれば良いですね」という声も出る程エイサーへの理解を深める良い機会にもなりました。今後一人でも多くのメンバーがあの場所を訪れエイサーの歴史に触れてもらいたい

 琉球國祭り太鼓関東地区オリジナルグッズ販売中



泡盛(まさひろ)	3000円(720)	オリジナルTシャツ 2500円
キーフォルダー	300円	一口3000円以上のご寄付をいただいた方へ
携帯ストラップ	700円	記念公演記録ビデオ(3・5・7周年いずれかを) 差し上げています。

いと 思 い ま す。  
神 奈 川 支 部 D · M

2月1日（月）横浜にある特別養護老人ホーム「夢の里」を慰問してきました。「夢の里」との出会いは、ホーム職員の方が「ミルクムナリ」を独学で練習して園内で披露をしたことがあります。私たちの記念公演も観に来ていただきたいとうござつから始まりました。

## ☆メンバー募集☆

東京支部、神奈川支部ではメンバーや  
随時募集しています。祭り好きで体力  
に自信がある健康な若い男女大歓迎で  
す！やりたいと思った方はもちろん、  
迷っている人も是非連絡下さい。練習  
、イベントの見学からどうぞ！気軽に  
声を掛けて下さい。練習は厳しいです  
が、それ以上の得るものはありますよ。

東京支部  
水野：090-8858-2305  
神奈川支部  
伊保：090-2632-1513

なり、私たちから見て開始後しばらくは盛り上がりという反応がありないように感じました。私たちは「音がうるさかったのか?」「つまらなかつたのか?」など心配になりましたが、終了後職員の方にお話しを伺うと普段の状態よりかなり興奮して、喜んでいたと奮闘して、喜んでいたということを伺い安心しました。

今回のような慰問活動を通じてあらためて私たちの活動の社会的な意義や、太鼓を通じて何が出来るのかといふことを考えることが出来ました。

些細なことですが普段気軽に外出できない方々へ、日常のちょっとした楽しみの一助に成れるたことを嬉しく感じます。

**神奈川支部**  
私の目標  
「人のいきがみ」  
わたしと祭り太鼓との出会いは友達からの紹介でした。高校の修学旅行でエイサー体験をした私は、それ以来ずっとエイサーをやりたと思っていました。大学3年生になつたとき琉球古武道をやっている友人ができ、エイサーをやりたいと相談したら祭り太鼓を紹介してくれて、初めて保土ヶ谷体育館に見学へいったというわけです。

に響く鼓の音」、  
単に見えていたバチ回  
しは音ではないし、足  
はあがらない、とにかく  
体がついてきません  
でした。  
肉体的にも精神的にも  
思った以上にハードで  
した。それから数ヶ月  
、やつとの思いでバチ  
回しを合格しました。  
今は一日でも早くみ  
んなとたける日が来  
るように、更に気合を  
いれ、ファイト一発ビ  
タミンA！きつい練習  
でもデビューが目にみ  
えてくると、楽しくや  
れちゃうんです。今は  
忙しい先輩方を捕まえ  
て、つきつきりで指導  
してもらっています。

敷地内で別荘地を分譲しているほど。そしてホテルの特長は、もちろん温泉と、歌舞伎座です。この舞台は変わつていて「おひねり制度」のようなものがあり、お客様の座る席に小銭を包む紙とお札を挟む割り箸がおいてあるのです。私達も踊っている中いろいろな方向からおひねりが飛ん

ご報告

「美ら島沖縄観光大使」に就任しました。

沖縄県が本土で活躍する県出身者や沖縄が大好きだという県外出身者らに自然や文化など沖縄の魅力を宣伝してもらう制度で、今回この77人の大使の一人に関東地区長の水野順一郎が任命されました。

美ら島沖縄大使の中には国際的に活躍しているデザイナーのコシノジユンコさんや女優の国仲涼子さん、歌手の夏川りみさん、プロ野球阪神タイガース前監督の星野仙一さ

久保 美月

「おひねり飛び交う  
爆笑のステー」

栃木の芦野温泉に行つ  
てきました。テー・マは  
ズバリ「太鼓をたたい  
て癒される」！  
私達は、たまたま別の  
イベントで出演した後  
に芦野温泉のホテルの  
方に声をかけられ、毎  
月催されている「歌舞  
伎座」に誘われました。  
芦野温泉はかなり広  
く、テニスコートは  
二〇面以上あり、その  
敷地内で別荘地を分譲  
しているほど。そして



## =募金のお願い=

いつも祭り太鼓の活動に御理解、御協力頂きましてありがとうございます。琉球國祭り太鼓関東地区もお陰様で創立から8年目を迎えることが出来ました。今年度より地区長の水野が沖縄県の観光大使の任命を受けたこともあり、今後も様々な活動を通して沖縄の文化、芸能を広く伝えていきたいとメンバー一同張り切っております。

しかしながらアマチコアの団体ゆえ運営資金のやりくりには相変わらず頭を悩ましております。そこで、もし私達の活動に御賛同していただける方がいらっしゃいましたら下の口座にて寄付を受け付けておりますので宜しくお願い致します。

三井住友銀行 麻町支店  
**普通 8043997**  
琉球國祭り太鼓東京支部  
代表 水野順一郎

できてよけていいのか悪いのか？おひねりはともかく、皆様にはとても喜んでもらえて私達も楽しくたたくことができました。芦野温泉の皆さん本当に有難うございました。



特別養護老人ホーム慰問  
福祉

この勢いで駆け抜け、  
より多くの人に感動を  
与えるような打ち手に  
なります☆応援してく  
ださいネ！

神奈川支部  
久保  
美月



1月20日、都内のホテルにおいて、沖縄県と沖縄観光コンベンション・センターの主催で「500万人感謝の夕べ」が開催されました。これは、2003年の沖縄観光客数が初めて五百万人を達成したこと記念して、茂木敏充沖縄北方担当大臣をはじめ、国の関係者、観光関連業界の方々など約900人をお迎えして開催されたものです。「感謝の夕べ」では、稻嶺恵一知事が大型観光施設や沖縄を題材にしたテレビの効果を挙げた上で、「メニュー」の一つ一つを大事にさ

今年の旅行は沖縄！

～青い海と白い砂浜、  
澄んだ空にさわやかな風  
それと美味しいお食事！  
沖縄は人情溢れる芸能の宝庫～

今後沖縄では、年間観光客数のさらなる増加を目指し、様々なイベントを企画しているとのこと。私たち「琉球國祭り太鼓」もその一助となるべく日々精進してまいりたいと思いますので、「声援宜しくお願いします。ちなみに、今年のGWの予約数はすでに昨年の5倍！だそうです。皆さんも是非沖縄にお越し下さいね♪

たタレントのMAXさんや国仲涼子さんのスピーチ、沖縄の伝統芸能の披露などがありました。私たち「琉球國祭り太鼓」はこの催しの最後に演技を披露させていただきました、演技の最後では「唐船どいい」の曲に合わせて出席者全員によるからやーしーもあり、盛大な盛り上がりのなか終了となりました。

らに上を目指していきたい。皆さんには心の底から感謝しています」と出席者に謝意を示したのをはじめ、沖縄

！熱烈募集中！

琉球國祭り太鼓関東地区  
スポンサー企業を募集しています。  
活動、趣旨に賛同してサポートして  
いただける企業を募集しております。  
スポンサー特典として琉球國祭り太  
鼓関東地区バスパレード音響車など  
への広告掲示、企業関連イベントへ  
協力参加させていただきます。  
詳細は琉球國祭り太鼓関東地区事務  
局までお問い合わせください。

T<sub>EL</sub> 03 (3317) 5546



突然、鬼はやつてきた。  
「Hello My Name Is Michael」ハ  
ジメマシテ。セシオンでの練習後、たまたまセシオンに来ていたのが国際和太鼓グループ【赤鬼太鼓】のリーダー、マイケルさんでした。私はとても驚きました、私が目にしたのは、鬼ではなく日本の文化をこよなく愛する外国人だったからです。日本人ですらほとんどの人人が太鼓など叩くことなく暮らしていく

A large, colorful lion dance costume with a red and gold head and a long, spiky mane. The costume is highly detailed, showing intricate patterns and textures. In the background, several people are standing behind the lion, watching the performance.

# 競演 赤鬼太鼓

赤鬼太鼓



も本格的でみんな10年近くのキャリアを持つおり、彼らの演奏にはほんと見入ってしまいました。バチさんはいや乱れ討など、レベルの高さを感じました。見に来ていたお客さんも外国人が多く、この時ばかりはとMCを流暢な?英語で挑戦してみました。もうみんな私のMCで大盛り上がりでした。最後まで皆で力チャーシーでハッスルでした。改めて太鼓というのは言葉の壁をこえて全ての人々の鼓動を伝えることができる、素敵な楽器だなと思いました。これからも多くの方々に沖縄の心を伝えていきたいと思います。

内気なメンバーが多い  
亜支部でなければ、大  
鼓を好きな気持ちは皆  
さんと同じく、日々手  
手になると地球の事  
側で頑張っています。  
もし誰かが南米に行  
事があれば是非是非  
をかけてください。  
う大歓迎です！どん

ト支部長を含めても全く体の平均年齢が17歳とかなり若いメンバーで構成しています。彼らは我が支部長、彼ら若者を盛り立てて行くことに色々な気苦労をして白髪がだいぶ増えてきているのです。吉さ有り、ちょつ

川アルゼンチン支部の9月に来日しましてだいま指圧、マッサージの修行中であります。向こうで指圧をやっていますが、もつと汗を磨きたくこっちに来たという次第です。

懶骨の歴史  
Mucho Gusto

はるばる来ました



アルゼンチン支部 拓でした

あつという間に一年が経ち、祭り太鼓を始めたのがつい昨日の事のように思えます。私は去年の3月、沖縄に就職が決まりました。そして、大学生活も残り一年になり、何をしようか考えていました時、偶然沖縄の友達に祭り太鼓を教えてもらつたのがきっかけで、私はこの東京支部に入りました。太鼓を始めた一年間しかいられない私にも皆とつても優しく、初めて旗持ちでイベントに出了時も、何も分からぬ私にみんなが優しく教えてくれたのを今でも覚えています。

一番大変だった事は、やはりバチ回しだったと思います。体育館での練習以外にも毎日自宅で「琉球マジック」を平均10回、多いときで20回、缶ビール片手にやつていました。飲みながらバチを回していると不思議と体が軽くなり、足もいつ



以上のことから私の経験から新人の皆さんには、自主練習の大切さと、きついことがあっても、逃げずに根気強く練習していくことが重要であるということをお伝えしたいと思います。それでは、1年間本当に世話になりました。私は沖縄でがんばってきます。メンバーのみさんの予想をいい意味で裏切れるようになります。努力するつもりですが、もし、みんなの予想通りの結果になってしまふた時には笑つて迎えてください（笑）ありがとうございます（笑）

もより高く上がるような気がしました。これを二ヶ月、三ヶ月続ける結果、基礎が身に付きましたが、同時にムダなお肉も9キロ付きました。· · ·

就職おめでとう！



## イベント情報

日付	イベント名	場所	時間、備考
4/10. 11	感動成田劇場16幕 関東一の大鼓祭り	成田山新勝寺	10日は祭り会場各地でゲリラライブタ方 5時から成田山新勝寺本道で千年夜舞台 11日は成田観光館前にて13時15分打ち出し。 パレードは15時から
4/18	旅フェア2004	名古屋ドーム	15時30分と16時30分の2回
4/24	はな・はるフェスタ2004	徳島県	11時～11時30分（郷土文化会館前） 12時30分～1時（藍場浜エントランスステージ） 15時～15時30分と同じく藍場浜
4/29	TV岩手開局35周年祭り 沖縄博	岩手県盛岡市	未定
4/30	TV岩手開局35周年祭り 沖縄博	岩手県盛岡市	獅子のみ出演
5/3. 4	沖縄物産展 新潟伊勢丹	未定	未定
5/3. 4	TV岩手開局35周年祭り 沖縄博	未定	未定
5/5	よみうりランド	よみうりランド	未定
5/15	沖縄物産展	新宿京王百貨店	未定
	沖縄物産展	上野松坂屋	未定
5/16	銀座バインアップル缶詰キャンペーン	散寄屋橋交差点	未定
6/12	知的障害者施設イベント	海老名中央公園	未定
7/3	京王百貨店ビアガーデン	新宿京王百貨店	未定
7/24	上野祭り	上野駅周辺	未定
7/25	西東京サマーフェスティバル	田無駅周辺	未定
7/31	新宿エイサー祭り	新宿駅周辺	未定

\*各イベントの詳細につきましては、祭り本部開東事務局へお問い合わせ下さい。尚、携帯電話への問い合わせは仕事の関係上夕方以降にお願い致します。イベントによって期日直前まで内容が決定しないものもありますのでご了承下さい。



沖縄まめまめ情報

# アメリカンフード



沖縄を歩いてみると至る所にアメリカを感じるスポットがあります。その中でも最もポピュラーで沖縄県民に昔から愛されているのがA&W!!なんと日本で初めて開店したファーストフード店なのです。A&Wでは他では見れない一風変わったドライブスルーならぬドライブインが体験できます。駐車場でマイクを使って注文したら店員さんが車まで商品を運んでくれるので車に乗ったまま食事ができる!というアメリカン

スタイルのお店です。

そしてA&Wにきたら一度は飲んで欲しい飲み物があります。それはルートビアとオレンジジュース!!ルートビアは1919年アメリカで薬局の店員だった男性が病気の友人の為に考案したヘルシードリンクが改良を重ね今の味になったのです。見た目はビールですがノンアルコールなので子供にも大人気!と、言いたいとこですが癖のある味なので人により好き嫌いがあるかも。。。そしてオレンジジ

ユースは独特の甘さがたまらなく、一度飲んだら忘れられない味なのです。本島内に17店舗あるのでみなさん沖縄旅行の際は是非お立ち寄りを(▽)/そしてそして沖縄にしかないファーストフード店Jefのゴーヤーバーガー、ぬーやるバーガーも一度ご賞味あれ~☆

東京支部 なお



## 編集後記

この春にいく人かのメンバーの旅立ちがありました。自分で悩み考え納得し前進する生き方こそ自分の人生だと思います。失敗したってそれもいい。夢と希望を抱いて旅立つ仲間にエネルギーを送りたいと思います。前を見据える瞳に乾杯！

海賊てち